



Oscar Pinochet de la Barra

Pasión que derrite el hielo

Oscar Pinochet de la Barra no se detiene. Mientras la mayoría de los chilenos elegimos un trabajo y lo desarrollamos bien o sin dificultad; él se las ingenia para sumergirse en múltiples disciplinas que le apasionan. Este señor de más de ochenta años es un gran caballero. Con voz lata, pese a los hielos antárticos, responde a esta entrevista con todo el placer del mundo; porque "todo lo que sea para Talca lo acepto felizmente", dice.

A partir de estas palabras, hay algo más que descubrir. La primavera que se acerca avasalladora no sólo trae aromas y blazos desnudos; sino también la oportunidad de conocer a algunos caballeros que desde lejos, nos sonríen agredidos del Maule que los vio nacer.

Don Oscar, en su libro "Medio Siglo de Recuerdos Antárticos" usted se define como un "pingüino inquieto". ¿Cómo este pingüino inquieto logra ser novelista, diplomático, abogado, y un sin fin de otras cosas en una sola vida?

Justamente, por ser "pingüino inquieto" no me ha bastado el "icese 1" y he saltado a otros témpanos tan movetazos como los que tú señales. Desde niño me fascinó el arte; he sido un lector impaciente de clásicos desde que tenía 14 años. De Talca me fui a Santiago y fui crítico de arte; participé como extra en una película; fui a Buenos Aires con mis compañeros de derecho y vi el Ballet Utøtt, maravillándome con todo lo que encontraba. Me fui a París por mi trabajo en el Ministerio de Relaciones Exteriores..

Siempre primó la inquietud en mí. Cuando estaba en Talca tenía la inquietud por saber qué pasaba en la región; luego por saber qué pasaba en Chile y, finalmente, por saber qué pasaba en el mundo.

¿Cómo logra hacer todo lo que quiere?

Todos tenemos oportunidades y lo que yo hice fue tomarlas. Lo esencial es ser uno mismo, planificar paso a paso; respetar las etapas. Hay que pensar con el corazón y después reaccionar con inteligencia.

Sus escritos aluden casi siempre a la Antártica, un lugar que define como "algo más que un lugar muy lejano". ¿Qué es la Antártica para Ud. en sensaciones, imágenes, colores, cercanía?

Antártica es el más hermoso rincón que le queda al planeta. La grandiosidad del paisaje lo aplasta a uno o lo hace descubrir, humildemente, su pequeñez. Pero para que haya un eco exterior, uno necesita tener algo dentro ..

Debe ser uno de los chilenos que más conoce el hielo. ¿De Cauquenes a la Antártica cómo cambió su visión del mundo y del hombre?

Antártica sólo fue la etapa final de una peregrinación más larga: Cauquenes, Talca, Santiago, París, Antártica. Mi visión del mundo no cambió en lo fundamental, sino que se completó.

Pasión que derrite el hielo : [entrevistas] [artículo]

Libros y documentos

AUTORÍA

Pinochet de la Barra, Oscar, 1920-2014

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Pasión que derrite el hielo : [entrevistas] [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)